

"Sabéis que desde niño y durante toda mi vida, me reí y me burlé de la religión.

Toda mi generación igualmente se rió y se burló.

Ahora bien, próximo a desaparecer, decido que, en todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,
Célebre Comunista

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epist. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 21 DE JUNIO DE 1929

Número 3168

La moral independiente

Queridos lectores: vosotros habréis oído hablar muchas veces de la moral independiente y del progreso por medio de la ciencia: pues bien, medita esta fábula:

Desde los tiempos más remotos, la humanidad débil y miserable, repite con las lágrimas en los ojos el antiguo refrán. *Veo lo mejor, lo apruebo y sigo lo peor*, lo cual quiere decir que no basta al hombre conocer el mal para apartarse de él; sino que necesita una fuerza superior que le ayude a vencer sus pasiones, pues sin esa fuerza que se llama *gracia de Dios*, por más se ilustre no sólo mete la mano en el cántaro, sino que con todos sus conocimientos científicos y todos sus adelantos intelectuales que le permiten ver clara la causa de sus miserias, muere esclavo de ellas.

Cada día se oye hablar de *ilustración* como único elemento del progreso, no hay tratado de esgrima o arte de tocar la guitarra que no endilgue en sus páginas la palabreja, ni orador de casino

que despatrique contra los gobiernos retrógrados que no ponen una escuela en cada esquina.

Y de la religión nadie se acuerda.

¿Puede darse mayor insensatez?

¿Acaso no vemos cada día hombres instruidos que viven y mueren esclavos de sus vicios?

¿Dónde está el progreso moral de tales hombres?

Preciso es proclamar muy alto esta verdad cada día más olvidada: «Sin el auxilio de Dios, no puede el hombre vencer los apetitos brutales que le esclavizan y degradan.

Y añadir sacando consecuencias.

Luego sin religión no cabe progreso social.

Luego sólo puede llamarse hombre de progreso, aquel que, levantando sus ojos a Dios y reconociéndole como fuente de toda virtud, implora de El la gracia necesaria para conocer su ley y poder cumplirla.

Luego la moral laica o independiente, esto es, la moral sin religión, es una paparrucha.

Se inaugura la casa de la Juventud en París

París. — El Cardenal Dubois ha presidido la inauguración de la Casa de la Juventud, organizada por los Paulinos en el corazón del barrio latino, inmenso edificio donde funciona desde el primero de noviembre una residencia escolar con capacidad para doscientas plazas de muchachos que por escasez de recursos, pagan precios muy módicos. Se trata de la primera fundación de una Empresa en cuyo Patronato figura, entre otras personalidades, el Obispo Monseñor Chaptal y el Ministro de Marina, Leyges. Los pensionados tienen restaurante, biblioteca y gimnasio. En la actualidad se alojan 120 escolares, 15 de ellos extranjeros.

El Avemaría del Cura de Ars

En muchas comunidades de España y de Francia hay la piadosa costumbre de rezar un Avemaría al dar la hora el reloj.

Tanto agradó al bienaventurado Cura de Ars esta costumbre, que se estableció en su parroquia. Si daba la hora mientras estaba en conversación, interrumpía ésta para rezar con gran recogimiento; en el púlpito se paraba, y con él, todo el auditorio rezaba el Avemaría, continuando luego su plática. Para facilitar esta práctica, hizo colocar en su iglesia un reloj, cuyas campanadas pudieran oírse fácilmente. Varias personas imitaron su ejemplo, y se vió varias veces en medio de la plaza pública, a muchos hombres descubrirse a las primeras campanadas del reloj y rezar el Avemaría.

—El Avemaría—decía el santo Cura—es una oración que nunca cansa.

do con primor nuestros cafetos que fueron el hacha del trabajo y la fortuna de nuestros bisabuelos: que fueron el tesón de nuestros padres, y que Dios y Patria mediantes, han de ser el tesoro de nuestros hijos.

Y que no se obstaculice la política protectora y sabia que el Banco Internacional dió a esta industria con plazos largos y barato interés y cómodas amortizaciones.

Lo demás es antipatriótico, propio de incensatos o de negligentes.

Macabeo Vargas Castro

Campaña contra la lepra

Ginebra.—La lepra no inspira en el Oriente tanto terror como en el occidente, y en los países del extremo Oriente no se mantiene a los leprosos en el estricto alejamiento a que se les sujeta en las naciones occidentales.

Deseoso de obtener más informes tocantes a esta misteriosa y temible enfermedad, el comité de salubridad de la sociedad de las naciones establecerá en el Brasil un centro internacional para el estudio científico de la lepra, en colaboración con las autoridades del departamento de sanidad de dicho país.

—Esta enfermedad—dice un informe de la sociedad—es

verdaderamente un problema en la América latina, pero su misma naturaleza no permite que se hagan investigaciones internacionales respecto a las medidas administrativas que se hayan tomado o piensen tomar para impedir su propagación. Semejantes medidas solamente revisten carácter internacional en el caso de enfermedades epidémicas, y la lepra, aunque contagiosa, no es precisamente un azote epidémico. Por otra parte, varios problemas relacionados con su diseminación y tratamiento son bastante obscuros y requieren un estudio científico. Es por esto por lo que se establecerá en el Brasil un centro internacional contra la lepra.

La biblioteca de Newton

Ginebra.—Ha sido descubierta en una casa de campo del Gloucestershire, una biblioteca de Newton, que se creía perdida.

El año último, con ocasión del segundo centenario de la muerte de Isaac Newton, un investigador, el coronel R. de Villamil, indicaba en el "Bookman" las circunstancias que habían ocasionado la dispersión y desaparición de unos 2.000 volúmenes, la mayor parte de ellos enriquecidos con notas autógrafas, que pertenecieron al gran sabio inglés.

Gracias a las investigaciones realizadas desde entonces por el señor Villamil, han sido descubiertos ahora unos 600 volúmenes de la biblioteca de Newton. Entre ellos destacan un "Nuevo Testamento" en griego, un ejemplar de los "Principios de Filo

sofía", de Descartes, anotado por el sabio, y varias obras de química, física, y teología. Figuran también en esta colección numerosas obras clásicas y algunas de las escritas por Newton, como los "Principios filosóficos", publicados por primera vez en 1687 y abundantemente anotados por su autor para ediciones posteriores.

La mayor parte de estos libros, y acaso algunos otros, pertenecientes asimismo a la biblioteca de Newton, pero cuyo paradero se ignora, fueron vendidos en pública subasta hace siete u ocho años.

Por ellos fueron pagadas poco más de cien libras esterlinas, cuando, si hubiesen sido perfectamente catalogados para conocer la procedencia, habrían valido más de diez mil libras.

Catacumbas alemanas

Berlín.—Todo el mundo conoce las catacumbas de Roma, si no por haberlas visto, a lo menos por haber oído hablar de ellas. Pero todo el mundo cree, además que las catacumbas de Roma son las únicas que existen en el mundo. Ello no es, sin embargo, del todo exacto. En el Clauthau pintoresca ciudad sajona, fueron descubiertas hace algunos años, a consecuencia del derrumbamiento de algunas casas y gracias a la inspección del sub-uelo, ordenada por el ayuntamiento con tal motivo, catacumbas o galerías subterráneas de más de seis kilómetros de longitud, de los cuales casi dos kilómetros están emparedados de ladrillo.

El origen de las catacumbas de Glauchau no es tan antiguo como el de las de Roma. Mientras estas últimas fueron obra como es sabido, de los primeros perseguidos y mártires del cristianismo, las primeras datan tan sólo de la Edad Media y su construcción fue ideada por los moradores de la ciudad como para ponerse al abrigo contra la guerra. Además de las catacumbas de Glauchau son también notables en Sajonia, las de Muldenal. Fuera del país sajón no existen en Alemania otros sistemas de galerías subterráneas que, por sus proporciones, merezcan el nombre de Catacumbas.

Estamos haciendo una torpe política de descrédito

Basta ya de esa inícuca campaña de descrédito a nuestro café, y de tanta torpeza para adelantar la crisis económica.

El alarmismo que ha llenado las columnas de otros diarios, debe cesar, y en ello hasta debiera intervenir el Gobierno y la Cámara de Comercio.

A estas horas, en Brasil y en Colombia, se deben reír de nuestra candoridad, y los ingleses, más positivistas, se decidirán a bajar todavía más los precios del café.

Si bien es cierta la baja del café de primera clase, no se ha llegado al extremo de que los precios actuales, no paguen suficientemente su cultivo y dejen honoradas ganancias a los sembradores y a los beneficiadores.

Con terrenos libres de hipotecas, con previsión en los gastos personales del agricultor, con una campaña científica de abonos y sin pagar caprichos por fincas cafetaleras como últimamente se venía haciendo, las cotizaciones nuevas del café obtenidas en mayo y junio, no son ruinosas, ni darán pérdidas futuras.

Recoger velas en los gastos excesivos de los finqueros, muchos de los cuales ya se creían magnates, es de nueva ruta a seguir.

Pero desacreditar nuestro café sembrar alarmismo para que se abandonen cafetales y no se siembre más, es tarea torpe.

Y de esta vez no ha habido titeres que no haya opinado en materia de café.

Da tristeza ver como los propios ticos desacreditan lo que vale, y como en la hora de imprevisión, todos nos sentamos a llorar y a cruzarnos de brazos.

Y como los periódicos se leen en los campos, el resultado es que todo mundo está escondiendo sus dineros y que ya no se gaste nada en tiendas y mereados.

Podemos probar que ha habido una fortísima baja en las realizaciones del comercio y de la industria, por esta cantineta de la crisis del café.

Cese en buena hora ese estubillo: pongamos interés en otros cultivos como cereales y frutas, pero sigamos cuidan-

El último beso

—Es muy tarde mamá?
 —Las diez acaban de sonar, hijita.
 —No ha vuelto papá?
 —Aún no... y gruesas y frías lágrimas humedecían las mejillas descarnadas de Luisa, que se agostaba esperando la vuelta del esposo.
 —Tendré que irme sin darle mi último beso, mamá? Y la fiebre la hacía tiritar y estremecerse. El llanto de la pobre madre aumentaba al ver separarse la vida del cuerpo de su hija al golpe del hamore, del frío y de la fiebre; y sola, desamparada, sin más protección que la del cielo, porque su esposo pasaba las horas trías de la noche allá en la taberna, dando el pan de su esposa y de su hijita a los compañeros de juego... lloraba lloraba...
 —Las once ya, madrecita?
 —Sí hija... las once...
 —Y no ha vuelto aún papá.
 —Todavía no, todavía no...
 —Dame agua, mamá... ¡Qué sed! El vaso chocaba convulsivamente contra los dientes de la niña que se moría...
 —Te vas a quedar muy sola, madrecita, muy sola, porque ya

los ángeles vienen por mí... ¡Si quisieran llevarte! Pero cómo dejamos solo a papá?

Una lluvia tibia, nutrida, azotaba las ventanas de la pobre choza en donde dos víctimas de la furia del alcohol se morían.

—Ya llega tu padre, hijita... Oye sus pasos en la acera... pero no... no es él... ¡ha seguido!

—Llámalo, mamá, llámalo para darle mi último beso.

—Es imposible, llueve mucho, y tú te encuentras muy mala para dejarte sola.

—Entonces, madre, acércate... acércate más.

Y la niña se asió al cuello de Luisa que lloraba... lloraba amarga y abundantemente.

—Toma, madre, este beso para tí, y éste... éste... se lo guardarás a papá; al dárselo le dirás que se fué su Emilia con el único sentimiento de no haberlo depositado sobre su frente... ¡Madre, madre...! y se extinguió su voz y voló su alma a la región de los ángeles, cuando en el reloj de la vecina iglesia sonaban tres campanadas; cuando allá lejos, muy lejos, cantaban los gallos cantinelas matutinos, y la lluvia caía... caía sin cesar.

RICARDO ABELLA

Duelo en Desamparados

El lunes falleció en la ciudad de Aserri confortada con los Santos Sacramentos la virtuosa señora doña Belarmina Mora de Solís, esposa que fue de nuestro buen amigo don Ernesto Solís Ureña.

Fallece la señora Mora de Solís dejando un gran vacío en su hogar, pues tres chiquitas y su esposo, reclaman aun las caricias y halagos de tan buena madre y esposa.

Su entierro se verificó en esta ciudad de Desamparados el martes a las 10 horas y fué allí

donde se puso de manifiesto el cariño y la amistad de que disfrutaba tanto aquí como en Aserri, concurriendo al cementerio lo más selecto de las localidades.

Con tal motivo, acompañamos en su tan justo pesar a su esposo don Ernesto Solís Ureña, a sus padres don Perfecto Mora y doña Talía de Mora, a sus hermanos don Octaviano Mora y doña Judith de Mora, don Ney Monge y doña Lía Mora de Monge; señoritas Beca, Noemí, Teresita, don Naín y don Humberto Mora Ureña y demás familia.

Corresponsal

Maestros especiales ascendidos

Costura

A I categoría

María Teresa Arias de Peralta.

Isabel Echeverría Flores.

Ana María Ulloa Moya.

Caridad Suñol.

Berta Solera Rodríguez.

A II categoría

Marcelina Arias Madriz.

Luz Pacheco Ramírez.

María Teresa Quirós de Carballo.

Amanda Sánchez.

A III categoría

Graciela Dobles Ortiz.

Clementina Ruiz Díez.

Esperanza Segura Castillo.

Música

A I categoría

Pedro Salazar G.

A II categoría

Amelia Marichal M.

Víctor M. Sanabria Castro.

A III categoría

Francisco Ramírez S.

Rafael Solano S.

Claudia Valverde León.

Pura Villalón Montero.

Dibujo

A I categoría

Raquel Sáenz de Arce.

Carmen Madrigal Nieto.

Nelly Rodríguez Castro.

A III categoría

Niní Aubert.

Amparo Ruiz Fernández.

Religión

A I categoría

Amparo Tugores.

A III categoría

Marta Rodríguez Solera.

Marta Esquivel Iglesias.

Asistente sanitaria

A I categoría

Graciela Fernández Solórzano.

Las actividades actuales de la mujer católica

Con la actuación femenina en el campo católico social de nuestra patria, recibe singular relieve la noticia referente a la labor que el feminismo católico mundial viene desarrollando en la hora de ahora en todas partes.

Por creerlo de interés resumimos algunas de las actividades de la Unión Internacional de Ligas Femeninas Católicas y de sus Sociedades afiliadas.

En Alemania las maestras católicas están demandando del gobierno la introducción de la enseñanza de la religión en las escuelas secundarias y mayor y mejor número de maestras para las escuelas de niñas.

En Austria, las maestras católicas están agitando la cuestión de una más extensa y mejor enseñanza de las materias concernientes a la vida doméstica y a las artes caseras.

En Inglaterra la Liga correspondiente, está procurando de proveer de catequistas a los niños que han dejado la escuela o asisten a escuelas no católicas.

En Bélgica, las mujeres católicas de la Liga están interesadas en conseguir las pretensiones que las mujeres austriacas se proponen obtener en su país en lo concerniente a la enseñanza doméstica.

Además la Liga organiza cada año una Semana de Estudios para la enseñanza de la Religión. En la últimamente celebrada asistieron unos dos-

cientos miembros de las Ordenes que se dedican a la enseñanza y muchas maestras.

En el Canadá, la Liga procura aminorar los efectos de la enseñanza que las distintas escuelas no católicas dan a título gratuito tanto en la primaria como en la secundaria.

En Francia, las Ligas Patrióticas de Franceses están oponiéndose al propuesto sistema único de Escuela Oficial del Estado.

En Noruega, las mujeres católicas organizadas procuran y demandan que el auxilio de bienestar público alcance también a los niños católicos y que muchos de los libros de texto sobre Historia que se usan en las escuelas sean revisados y mejorados.

En Polonia el feminismo católico está interesado directamente en la enseñanza religiosa en las escuelas públicas y tiene una excelente organización de Catequistas.

En Suiza están obteniendo las Ligas de Mujeres Católicas verdaderas batallas para conseguir que sean las mujeres las que enseñen en las escuelas para niñas y como en otras partes, que se preste oficialmente mayor atención a la ciencia doméstica.

En España, por último, recientes están las Asambleas Femeninas de Barcelona y Valencia, así como las demás campañas que por la enseñanza religiosa obligatoria y por la moralidad pública han emprendido las mujeres católicas de casi toda la península.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, en cargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Reclamos y acompañamos viajeros y si se desean los mejores alojamientos.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
 31 West 111 Street, New York, N. Y.

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

"Parasitoides Zúñiga"
 es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde
 y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés,
 Victoria, Nacional y Violeta

De Cartago

Los cultivos de maíz se han agrandado bastante este año. Con ello se combatirá la crisis de cereales. También los papales se han aumentado.

La región de la Estrella, en las inmediaciones de Santa María de Dota es el nuevo paraíso a donde ponen sus ojos los agricultores, pues allí las tierras son muy feraces y más baratas.

—Los trabajos del ferrocarril al Atlántico han elevado los sueldos de los braceros. Por lo general el jornal es ya de cuatro colones hasta las cinco de la tarde.

Finca en venta

A seiscientos varas al Sur de la Iglesia del Zapote se vende una finca de potrero. Consta de tres cuartos de manzana.

Entenderse con

Isidro Díaz M.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLINA

Lo que es una mujer chic

La lengua francesa tiene palabras no sólo intraductibles, sino también indefinibles; una de éstas es la palabra «chic».

Tan breve, que apenas es un sonido, bastante, sin embargo, para indicar una idea completa.

Se puede ser elegante, lujosa, bella, y no ser «chic», y en cambio se puede poseer ese algo indefinible que denomina la expresión francesa, sin ser hermosa, ni elegante, ni rica.

Es posible llevar un vestido muy usado y hasta pasado de moda y no obstante tener ese algo único, inclasificable que sólo puede indicarse con la mencionada palabrita que ponemos entre comillas.

¿Qué cosa es? ¿dónde está? ¿cuál o cuáles son los detalles que lo forman? Indecible; no está en ninguna parte y está en todo; no se personifica en ningún detalle, y, no obstante, son los detalles los que lo forman. Es algo intangible, rodea a la mujer, como una aureola de perfume, que no se palpa ni se ve sino que se aspira.

Vemos avanzar desde lejos una silueta femenina, no podemos percibir los detalles de su «toilette» pero desde luego sabemos que se trata de una mujer «chic». Se acerca; no es bella, hasta tiene el rostro picado de viruelas y ya ha pasado algo de la primavera de la vida; pero hay en su semblante algo que lo hace agradable y atractivo; su traje es pobre, indica que ha sido transformado, se nota que lleva ya algún tiempo de uso diario; pero hay en todo cierta frescura, como esos rostros de mujeres jóvenes circundados de cabellos blancos, hay en ese traje pequeños detalles, al parecer insignificantes; pero que denotan la espiritualidad de la mujer que lo lleva; ya sea la flor de la solapa, la puntilla del pañuelo, una hebilla, un broche, en fin, cualquier cosa que no pudimos percibir a la distancia; pero que caracteriza de tal modo toda la «toilette» que a pesar de no haber distinguido esos detalles desde lejos, sentimos la sensación de que esa era una mujer «chica».

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la **PREPARACION de WAMPOLE** en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Cien mil dólares más para el saneamiento del Puerto Limón

Ya es ley de la república el nuevo empréstito que se lanzará para terminar el saneamiento de Limón.

Cien mil dólares adicionales se han calculado para dejar la ciudad bien pavimentada—con nuevo acueducto y con buena defensa contra incendios.

El debate en el Congreso fue corto, pues los duptados pudieron ilustrarse muy bien en el negocio propuesto con el informe del diputado don León Cortés, quien recientemente fue a visitar las obras de saneamiento.

El puerto con sus nuevas calles lisas como espejos ha cobrado nuevo y magnífico aspecto y

ya es palpable la desminución de moscas y zancudos, agentes propagadores de influenza y paludismo.

Se han hecho dos conducciones de aguas: las blancas y las negras habiendo independencia en los cauces entre las de lluvia y las que provienen de los baños.

Será el Banco de Costa Rica la institución que proporcionará los fondos y las labores seguirán a cargo de los contratistas Sres. Hebard.

Limón ganará mucho y volverá a tener el rango de ser el más bello puerto del Mediterraneo Colombiano que es el moderno nombre del mar Caribe.

Santoral

Viernes 21.—Santos Luis Gonzaga, confesor, Patrón de la juventud cristiana, y Eusebio; ob. santa Demetria, virgen.

SAN LUIS GONZAGA, DE LA COMPAÑIA DE JESUS

El bienaventurado Luis Gonzaga fue hijo primogénito de D. Fernando Gonzaga, príncipe del Sacro Imperio y marqués de Castellón. Desde niño fue inclinado a la virtud en tanto grado, que a los siete años de su edad ya era tenido por un ángel. Un año después le llevó su padre a Florencia, donde tomó por particular abogada a la Virgen santísima, ante cuya milagrosa imagen de la Anunciada hizo voto de perpetua virginidad. En la corte de Felipe II se hizo admirar como en todas partes. Orando ante la imagen de Nuestra Señora del Buen Consejo, venerada en San Isidro el Real, le apareció oír una voz que le intimaba entrar en la Compañía de Jesús. Hízolo así, renunciando el marquesado en favor de su hermano Rodolfo, y tomando el hábito en Roma el 25 de noviembre de 1585, siendo su corta vida una continua penitencia y oración. Murió el día 21 de junio de 1591, a los veintitrés años de su edad y siete de su ingreso en la Compañía de Jesús. El papa Benedicto XIII le canonizó el día 31 de diciembre de 1727.

Nota de mejoría

El estimable caballero y a neritado agricultor don Santiago Alvarado, uno de los prestigios de la república, ha tenido varios días de enfermedad.

Dichosamente las noticias finales nos hablan de su mejoría, la cual ansiamos que sea total.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

30 millones para gastar en 1930

Ahora la labor del Congreso se concretará al presupuesto de 1930.

El proyecto de presupuesto lo ha dado ya a la Cámara el Sr. de Hacienda quien ha ideado gastos y entradas en cantidad de 30.000.000 de colones. Algunos critican la elevación del presupuesto pero es que se dedicarán cinco millones al pago de deudas externas. La presentación del presupuesto a los diputados fue muy corta y la verdad sea dicha, no presenta ninguna novedad financiera, salvo la final, que es de rúbrica. En ella pide el Ldo. Arias cautela y previsión, pues bien se sabe que los diputados por complacencias con la política lugareña se dedican a emitir aumentos en carreteras, puentes, cañerías, etc.

Los sueldos del ramo judicial, sí van a elevarse por allí de un 20%.

La Fiesta de Ntra. Señora del Perpetuo Socorro

Se celebrará en la Capilla del Seminario el Domingo 23 de Junio

A las 8 a. m.—Misa Solemne con Sermón.

A las 6 40 p. m.—Benedicción solemne.

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas; León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

Pensamientos

La ignorancia es la noche de la mente, pero una noche sin luna y sin estrellas.—Confucio.

Mientras más grande es el obstáculo, mayor es la gloria del que lo vence.—Moliere.

El silencio es el único amigo que jamás traiciona.—Confucio.

No concedo importancia a la fortuna. El amor al trabajo es mi ancla salvadora. Trabajo para olvidar y, olvidando, soy feliz.—Girrad.

De los tiempos el que más corre es el alegre.—Virgilio.

Incierto es el lugar en donde la muerte te espera; espérala, pues, en todo lugar.—Sáneca.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán.

1º. El Rey Dagoberto. Marcha. (estreno). Grillet.

2º. Mercedes. Obertura. Desane.

3º. María de los Angeles. Tango. Repetto.

4º. El Corazón y la Mano. Fantasía. Lecocq.

5º. The Fuzzy Wuzzy Bird. Fox Trot. Weeks.

El Director
ROBERTO CANTILLANO

Viernes, 21 de Junio de 1929

Un desvío del Río Torres

Para prevenir futuras inundaciones del Río Torres, se va a hacer un canal de emergencia en el cruce de la carretera a San Francisco de Asís. En noviembre del año pasado el río arrasó las oficinas y depósitos de la Casa Tournon, que a consecuencia de ello sufrió molestias graves y pérdida de dinero.

Ahora se hará un canal auxiliar al Norte del viejo puente y por allí podrá pasar el exceso de agua para que desemboque en las inmediaciones de Traube.

Esa obra costará cuatro o cinco mil colones, pero entendemos que la pagarán los Sres. Tournon y Cía., dueños de las propiedades vecinas.

Los Puros
Los Cigarrillos
Las Picaduras y
Los Tabacos en Rama

Victor

Satisfacen al fumador más exigente

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Víctor Manuel Hidalgo

Frente al Hotel España - En el Paso de la Vaca - En el Mercado

Se necesitan operarias

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Ciento cincuenta mil dólares por un vaso en la Gran Bretaña

Londres.—La venta del famoso vaso de la Casa Portland ha dado lugar a una sorpresa. Abierta la subasta, el precio subió en treinta y cinco segundos a 20.000 guineas (como 150.000 dólares.) Se creyó que en aquel momento el vaso había sido vendido y varias voces pidieron el nombre del comprador, pero entonces se anunció que la venta no se había llevado a cabo y que el vaso había sido retirado sencillamente de la subasta.

El mencionado Portland Vase es de cristal azul oscuro, con figuras de la leyenda de Tetis y Peleo. Se cree que fue encontrado en un sarcófago romano hace cinco siglos y adquirido por la Casa Barberini. Sir William Hamilton llevó el vaso a Londres y lo vendió a la Duquesa de Portland en el Siglo XVIII. El tercer Duque de Portland envió el vaso al Museo en depósito y allí fue roto un día por un visitante borracho. Ha estado en el Museo durante más de cien años, hasta ahora que el Duque de Portland había decidido venderlo.

El Presidente Kemal y la soltería

Angora.—El Presidente Kemal para estimular el matrimonio y hacer desaparecer la prostitución que ha comenzado a invadir, introducirá a la asamblea nacionalista un proyecto de impuesto a la soltería que dejará

de hacerse efectiva en cuanto sea anunciado oficialmente el matrimonio del agraviado por las cuotas mensuales.

Dice Kemal que en este tiempo se retirará el impuesto para dar mayores facilidades a que el soltero tenga mejor margen para sus arreglos matrimoniales. En el caso de que la mujer sea la responsable del solterismo, tendrá que pagar doble impuesto.

Treinta mil obreros filipinos piden la independencia

Manila.—Las Asociaciones obreras del archipiélago filipino han celebrado en esta capital una Asamblea, en la que fue aprobada por unanimidad una resolución pidiendo del Gobierno de los Estados Unidos la independencia inmediata, completa y absoluta.

Después de la Asamblea, se organizó una manifestación compuesta por más de 30.000 personas, la cual recorrió las principales calles de la capital llevando a su cabeza un gran cartelón, en el que se hacía la misma petición al Gobierno yanqui.

El periodista inglés Wheeler Bennet, Secretario informativo del Real Instituto Británico de Asuntos Internacionales, ha emprendido su regreso a Londres, después de dos semanas de permanencia en esta capital, durante las cuales ha realizado un intenso trabajo de documentación sobre la actividad económica y cultural de Filipinas.

El Cardenal Caspari contra las pompas matrimoniales

Roma.—El Observatore Romano publica una circular del Cardenal Gasparri para los sacerdotes de Italia con el objeto de que ataquen las pompas matrimoniales a fin de ir haciendo desaparecer los gastos innecesarios entre los jóvenes aspirantes.

Jamones Alemanes
Mortadela Española
QUESOS:
Camembert
Gruyere
Gorgonzola
Patagrás
Holandés

Ha recibido PUJOL HNOS.
EL AGUILA DE ORO

Poco a poco los costarricenses van reocupando las altas posiciones del Gobierno

Realmente estaba resultando censurable que el Gobierno solo buscara ingenieros yankees para las obras de Fomento. Sobretudo irrita más saber que a un ingeniero del país se le pagan 400 o 500 colones, mientras que a los extranjeros se les están reconociendo 200 y hasta 400 dólares.

Por eso nos ha causado mucha satisfacción saber que de nuevo se encuentra en la Dirección General de Caminos el Ingeniero don Manuel Antonio Víquez, a quien congratulamos por su ascenso.

La Dirección de Carreteras y Puentes se ha reorganizado y el señor Víquez sabrá probar allí que los profesionales criollos son tan competentes como los extranjeros.

También se harán reformas en el Liceo de Costa Rica

Este edificio ya resulta insuficiente para el total de niños de ahora; además no todos los daños del terremoto del año 24 se compusieron.

Por eso Obras Públicas ha estudiado un plan para restaurar ese edificio y dotarlo de mejoras. Por lo pronto, y para emplearlo enseguida se pedirá al Legislativo, un crédito especial de... 150.000 colones a fin de ver si se inicia la obra de reconstrucción.

El gasto dicen que será mayor, pero se quiere cargar una parte al presupuesto del año presente y el resto a 1930.

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

GLANDULAS NORMALES
EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos; mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen, a acción acometedora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estrabismo, almorranas, torpez del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque dilcultoso de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino abarcan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y caídas, y la dolorosa agonía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los péritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros datos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

Un solo entubamiento eléctrico

Hay ya una nueva tendencia sobre este punto tan debatido. Deseando obtener mejores ventajas para los vecinos en los precios de la electricidad, tal vez se autorice la hechura de una sola canalización eléctrica.

Se cree que el precio de la corriente sería el mismo para alumbrado y motores y que para la calefacción se fijen ₡ 12.50 por un calentador, cuando sea uno; ₡ 10 cuando sean dos y ₡ 25 por tres en serie.

Además se piensa ver si se logran ventajas para el alumbrado público y para los servicios municipales.

Don Ramón Ulloa pedirá una gran bomba para Aranjuez

El Sr. Ministro Volio recibió gentilmente a una lujosa comisión de vecinos de Aranjuez que fueron a pedirle una potente bomba para elevar el agua que consume el distrito de Aranjuez y que ahora falta a muchas casas por falta de presión.

Sabemos que el Sr. Ulloa ha sido el encargado del pedido de una electrobomba que levantará el agua a 50 mts. A fin de año se instalará esta máquina.

Todo eso sin perjuicio del plan futuro de independizar el servicio de aguas de ese lugar.

Notas Sociales

El Sr. Presbo. don Feliciano Alvarez ha sido operado por el ameritado facultativo Dr. don Constantino Herdocia con magnífico resultado.

—Igualmente don Francisco Segura ha sido sometido a una operación con éxito.

Nos alegramos del buen suceso de las operaciones y formulamos nuestros votos por el pronto restablecimiento de estos dos buenos amigos.

La fiesta del domingo

Definitivamente será el domingo la siembra de árboles en el Bosque Chapultepec de Aranjuez.

El Patronato Escolar echará la casa por la ventana. Se sembrarán pinos, eucaliptus, gravoletas y cipreses.

Los niños a morzarán en las orillas del río con sus maestros y padres de familia.

La entrada será gratuita.

LA FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

Acaba de recibir películas en todos los tamaños TELEFONO 2490

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMACCA" y "SURINAME". Llegan a Cristóbal el día Sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día lunes en la tarde.

SAN FRANCISCO
Servicio semanal con los vapores «LI-MON», «ESPARTA», «SAN JOSE», «SAN MATEO» y «LA PERLA». Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los domingos en la mañana.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día viernes por la tarde vía Cristóbal y Kingston.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Maso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 6 de Junio de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador

United Fruit Company

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA